



## Medienmitteilung

### **Tausch für den Artenschutz - Junges Moschusochsenpaar zieht ein**

Bern, 2. Dezember 2025 – Seit dem 13. November 2025 leben zwei junge Moschusochsen in der nordischen Anlage des Tierpark Bern. Das Weibchen stammt aus dem Zoo Helsinki, der junge Bulle aus dem schwedischen Myskoxzentrum in Härjedalen. Beide sind rund eineinhalb Jahre alt und deutlich als «Teenies» zu erkennen – unter anderem an ihren noch kurzen, wenig nach unten gebogenen Hörnern. Im Gegenzug verlies der sechs-jährige Moschusochsenbulle «Henk» den Tierpark Richtung Härjedalen, um dort mit anderen Weibchen Nachkommen zu zeugen.

Der Tausch der Tiere auf Empfehlung des europäischen EAZA Ex-situ Zuchtprogramms (EEP) erfolgt, das die genetische Vielfalt der Moschusochsenpopulation in Zoos langfristig sichern soll. Der Tierpark Bern gehört zu den wenigen europäischen Einrichtungen, die in den vergangenen Jahren regelmässig erfolgreich gezüchtet haben und Jungtiere an andere Zoos abgegeben konnten. Entsprechend wurde dem Tierpark nun erneut ein junges Zuchtpaar zugesprochen.

#### **Verstärkung der europäischen Zuchtpopulation**

«Für uns ist das neue Paar eine wichtige Grundlage, um unsere erfolgreiche Zucht langfristig fortzuführen», erklärt Tierparkdirektorin Friederike von Houwald. «Damit leisten wir einen relevanten Beitrag zur Stabilität der europäischen Zoo-Population.»

#### **Botschafter für wildlebende Moschusochsen in Schweden**

Darüber hinaus haben die beiden Neuankömmlinge auch eine Botschafterrolle: Der Tierpark Bern unterstützt mit dem Naturschutzfranken aus dem Natur- und Artenschutzfonds das «Project Muskox 2030» des Myskoxzentrums in Schweden. Dieses Vorhaben untersucht die Zukunft der dortigen wildlebenden Moschusochsenpopulation und deren Bedeutung für die Biodiversität im Bergökosystem.

#### **Nachwuchs erst in einigen Jahren**

Der Tierpark Bern ist der einzige Zoo der Schweiz, der Moschusochsen hält – eine Art, die als letzter lebender Vertreter eines uralten Zweiges der Hornträger gilt. Bis das junge Paar selbst für Nachwuchs sorgen kann, wird es noch einige Jahre dauern, da Moschusochsen erst im Alter von vier bis sechs Jahren geschlechtsreif werden.

Auskunftsressort: Doris Slezak, Kommunikation: 079 250 93 05

Freundliche Grüsse

Dr. med. vet. Friederike von Houwald

Direktorin